

Editorial

El Boletín Científico de las Ciencias Económico Administrativas en su edición número 11, reúne a un contingente cada vez más numeroso de investigadores, académicos, profesionales y estudiantes, interesados en compartir los resultados de sus proyectos.

La difusión del Boletín Científico se encuentra al servicio de la comunidad nacional e internacional, con la infraestructura tecnológica y operativa necesaria que facilite la difusión del conocimiento de calidad, bajo la perspectiva de exponer los resultados de las investigaciones, identificar puntos en común y debatir nuevas pautas a seguir ante dichas transformaciones económicas, empresariales y sociales.

Para este número, el boletín está integrado por 5 Artículos, 2 Reseñas, 2 Mapas, 4 Practicas del área de gastronomía y 1 sugerencia bibliográfica; siendo cada uno de los documentos resultado de una selección exhaustiva, para que, tanto en su conjunto como de forma individual, contribuyan a la formación y crecimiento, de los profesionistas como de los estudiantes del área Económico Administrativas. Finalmente, ponemos a disposición de la comunidad científica.

Presentamos en la sección de “Artículos”, cinco trabajos el primero titulado “*Impacto de las prácticas de seguridad y salud en el trabajo sobre el desempeño de las empresas manufactureras de Aguascalientes, México*”, donde se analiza la relación entre las Prácticas de Seguridad y Salud Ocupacional (PSST) y el desempeño de la empresa, el segundo “*Pobreza Alimentaria en México: Un Problema Social*”, se hace una revisión a la pobreza alimentaria, sus características y las consecuencias que puede llegar a tener sobre las personas que la padecen.

El tercero, “*Especialización productiva en el Estado de Michoacán: Análisis regional, 2015*”, nos presenta un análisis mediante el cálculo del Índice de Especialización Económica Regional, utilizando datos de la población ocupada de los sectores primario, secundario y terciario de la Encuesta Intercensal 2015 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El cuarto “*Desarme y la negociación del TCA en la diplomacia mexicana*”, aborda los mecanismos implementados en materia de desarme por parte del Estado Mexicano en relación con el régimen de desarme y de seguridad internacional de las Naciones Unidas (ONU) y de la Organización de Estados Americanos, el ultimo titulado “*Estrategias de competitividad de las MiPymes para lograr la permanencia ante la crisis generada por el Covid-19: caso tortillerías en Acapulco, Guerrero*”, expone las estrategias implementadas por los empresarios tortilleros para mantener sus negocios.

En el apartado de “Reseñas”, tenemos el trabajo titulado “*Las características estructurales como impulso de las estrategias. La cooperación entre empresas en Aguascalientes, Coahuila, Baja California y Nayarit.*”, se aborda la importancia de la cooperación interempresarial, como estrategia para la permanencia, desarrollo y crecimiento de las organizaciones. El segundo trabajo “*El turismo como Patrimonio cultural – Identidad y Desarrollo Costumbres y Tradiciones en el Estado de Hidalgo, México. El día de muertos y la experiencia turística – cultural*”, describe la relación que existe entre el turismo y la cultura, muestra los elementos que se consideran necesarios para generar el desarrollo del turismo en esta zona geográfica con un afán de maximizar los beneficios para la comunidad local.

En la parte correspondiente a “Resúmenes, mapas o diagramas de aplicación del conocimiento”, presentamos los trabajos que llevan por título “*Tipos de Franquicias*”, mismo que en su denominación describen a lo que se refiere, “*Decisiones de compra del consumidor*”, reconoce la importancia del consumidor como parte fundamental de su trabajo.

“Los Reportes de prácticas” es una sección donde especialistas nos muestran las técnicas correctas de cómo preparar y presentar diversos platillos, en esta ocasión tenemos cuatro trabajos que nos hablan sobre la “*Ensalada de espinaca con salmón marinado y aire de higo*”, “*Elaboración de pastes de papa*”, “*Macarons de chocolate ruby y cerezas*”, “*Elaboración de pan apto para celíacos*”. En la última parte, denominada “*Bibliografía*”, se recomienda, *La recuperación del turismo de reuniones después de la pandemia*, realiza un estudio en este segmento con el fin de exponer las estrategias que varios expertos de esta tipología de turismo exponen.